

COMPTE-RENDU DE L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE L'ARPA

Le Samedi 26 janvier 2008, s'est tenue, Salle Jeanson de la Mairie d'Aix-en-Othe, à partir de 14 heures l'Assemblée Générale ordinaire de l'ARPA (Animation et Recherches en Pays Aixois).

Honoraient l'Assemblée de leur présence : M. Yves Fournier, Maire d'Aix-en-Othe et Vice-Président du Conseil Régional, M. Marc Domèce, Conseiller Général, MM. et Mmes les Maires adjoints d'Aix-en-Othe, ainsi que les Présidents de plusieurs associations amies de l'ARPA.

Membres de l'ARPA s'étant excusés et ayant donné procuration : MM. et Mmes Bruggeman, Kohler, Musy, Marais, Flamen, Frakowiack, Lagny, Vanier, Tournelle, Mmes Deffaix, Aunos, Prunier, Viannet, MM. Huot, Guillot, Pierre Deffaix.

S'étaient excusés : M. Yann Gaillard, sénateur de l'Aube, M. le Conservateur du Patrimoine, Directeur des Archives Départementales, Mme la Présidente de l'Office du Tourisme du Pays d'Othe, M. Jérôme Roncin, Agent de Développement.

Mme Collombet, présidente de l'ARPA, demande une minute de recueillement pour les membres de l'ARPA décédés au cours de l'année 2007 : M. Bernard Fèvre et Mme Jeanne Rebuelta.

Puis la présidente présente le rapport moral et d'activités de 2007. Elle adresse les remerciements de l'ARPA à tous ceux qui permettent à l'association de travailler et de préparer les manifestations dans de bonnes conditions : M. le Maire et la Municipalité d'Aix-en-Othe qui donnent leur appui moral et logistique et viennent de mettre à leur disposition une salle de réunion collective et un bureau réservé à l'ARPA dans l'aile droite de la Mairie. La présidente remercie également les communes qui versent des subventions : Aix-en-Othe, Bérulle, Maraye et Saint-Mards. Sans oublier les personnes qui prêtent documents et matériel pour les manifestations, les conférenciers bénévoles et les artistes qui participent aux expositions d'art.

Les parutions

En 2007 des circonstances défavorables ont empêché la parution du traditionnel « Almanach du Pays d'Othe » et certains projets n'ont pu être réalisés mais l'ARPA y travaille et ils verront le jour en 2008. L'ARPA a seulement fait une réédition de la Revue « **Le 20ème siècle en Pays Aixois** », « **Le protestantisme à Saint-Mards** » et « **C'était hier ... dans le canton d'Aix-en-Othe** ».

les expositions

L'année 2007 a vu se dérouler les manifestations traditionnelles :

- Du 17 au 22 mai, **la Treizième d'Art**, préparée par Jean-Claude Steib, Roland Courrault et Maxime Fraïrot, a présenté 12 artistes, peintres et sculpteurs, et a reçu 125 visiteurs.
- Du 17 juillet au 3 août, salle Polyvalente, avec M. Jacques Rozé, qui a présenté son extraordinaire collection d'appareils et de réalisations

photographiques, l'exposition « **130 ans de photographie** » a passionné les visiteurs, hélas trop peu nombreux certains jours. Deux artistes photographes, M.Claude-Michel Masson et M. Aurélien Ibanez, ont exposé à cette occasion leurs travaux remarquables.

Les conférences

L'ARPA a souhaité en 2007 être très présente sur la scène culturelle du Pays d'Othe en organisant plusieurs conférences sur des thèmes locaux ou généraux.

- En avril, « **Les navigations d'Ulysse** » par Mme Collombet.
- Le 16 juin, en l'église de Nogent « **Chroniques du XIXème siècle à Nogent** », par Mme Catoir.
- Le 25 août, « **Russie d'aujourd'hui** » par M.Steib, avec l'écrivain russe Boris Nossik. Ces conférences, appréciées, reçoivent toujours un public nombreux et intéressé.

Les sorties

Deux sorties ont eu lieu en 2007 pour le grand plaisir de tous.

- Une journée à **Chartres**, le 7 juin, avec visite de la cathédrale, de la Maison du vitrail et de la vieille ville.
- Fin septembre, **un voyage à Bagnacavallo**, Bologne, Ravenne et Venise a conduit 17 personnes à la découverte de cette région d'Italie, à l'occasion des fêtes de la Saint Michel et de la signature du pacte d'amitié entre la ville de Bagnacavallo et Aix-en-Othe.

Autres activités

Le 5 octobre, grâce à M.Kohler, président de l'AAPVV, et par autorisation exceptionnelle, un groupe de membres de l'ARPA a pu visiter les installations situées à Armentières pour le captage des eaux de la Ville de Paris.

En juin Mme Martel accompagnée de Mme Collombet a rencontré un groupe d'élèves du Lycée Agricole de Saint-Pouange en stage à Maraye. Elle a développé pour eux une étude de l'architecture traditionnelle en Pays d'Othe, dont les matériaux et les techniques sont en accord avec les productions du terroir, d'abord par une visite des édifices du village, puis, à Aix-en-Othe par la présentation d'une partie de l'Exposition de juillet 2006.

Cette même exposition sur l'architecture othéenne a été représentée salle Jeanson au cours des journées du Patrimoine les 15 et 16 septembre, où elle a reçu un nombre de visiteurs fort honorable.

En résumé au cours de l'année 2007 même si tous les projets n'ont pas été concrétisés l'ARPA a été bien présente et s'active toujours très sérieusement à étudier, mettre en valeur et protéger le patrimoine local.

Présentation du rapport financier, par Mme Jacqueline Poussy

Pour 2007 les recettes se montent à 40013,31 euros, les dépenses à 25907,94 euros, plus 11431,11 euros de chèques en cours non encore débités au 31/12/2007. Solde en banque au 31/12/2007:14074,32 euros, Capito:10606,00 euros, espèces

31,05 total : 24711,37 euros.

Les participants ont reçu la liste détaillée des opérations. Le rapport est approuvé à l'unanimité. L'Assemblée donne quitus à Mme Poussy et la remercie et la félicite pour son excellent travail de trésorière.

Renouvellement du tiers sortant du conseil d'Administration

6 membres du C.A. élus en 2005 voyaient leur mandat expirer en 2008.

Mmes Nicole Gélénier, Cécile Mocquery, Monique Riché, MM. Marc Domèce et Yves Fournier sollicitent le renouvellement de leur mandat.

M. Maxime Frairot ne souhaitant pas se représenter, M. Jean-Claude Steib présente sa candidature. Tous sont élus à l'unanimité.

Le C.A. se réunira prochainement pour procéder à l'élection du Bureau.

Projets pour 2008

Il ressort de l'exercice 2007 qu'il devient difficile de retirer un bénéfice des diverses manifestations. C'est pourquoi la présidente propose d'augmenter légèrement les cotisations qui restaient inchangées depuis de nombreuses années. Elles passeraient à 10 euros pour une personne, 15 euros pour un couple. Accepté à l'unanimité.

En publications

Pour remplacer l'Almanach, l'ARPA publiera en mars un numéro spécial de la « Revue du Pays Aixoise » intitulé : « Ce jour-là en Pays d'Othe » Ephémérides othéennes, recueil d'événements grands ou petits, arrivés en Pays d'Othe à chaque jour de l'année et à toutes les époques.

La Revue N° 33 « Chroniques du XIXème siècle à Nogent » par Mme Catoir et « Chronique des noms de rues d'Aix : Alma, Sébastopol et Kinburn », par Mme Martel, a pu être présentée à l'issue de l'Assemblée et sera en vente chez nos dépositaires habituels.

En 2008 sera mis en oeuvre et édité avec le soutien des autorités locales, le livre de Mme Martel « Architecture traditionnelle en Pays d'Othe », un ouvrage qui fera référence et contribuera à l'essor touristique de la région.

Une réédition de la Revue HS N°6 « Le pays d'ici » sera réalisée, avec des aquarelles de nos amies artistes.

Les expositions de 2008

Du 1er au 4 mai, la « 14ème d'Art » exposition d'art contemporain préparée par MM. Courrault, Steib et Frairot, recevra une quinzaine d'artistes peintres et sculpteurs comme de coutume, mais aussi quelques artistes photographes. Le vernissage aura lieu le jeudi à 11 heures, Salle Polyvalente de la Mairie.

Le dimanche sera tirée la tombola traditionnelle comportant des lots offerts par les artistes.

Du 19 juillet au 7 août l'ARPA présentera une sympathique exposition intitulée « Tour de France gourmand » où chacun pourra découvrir l'histoire et le goût d'un grand nombre de gourmandises qui font la célébrité des villes de France comme

Cambrai, Nancy, Aix-en-Provence, Flavigny, Montélimar etc... On n'oubliera pas les spécialités gourmandes du Pays d'Othe naturellement.

*** Mme Collombet fait un appel aux personnes qui pourraient prêter des boîtes ayant contenu différentes friandises de toute la France, des images, affiches, buvards ou objets publicitaires etc... Contact au 03 25 80 61 24. Merci d'avance !

Les sorties

En 2008 est organisé un voyage en Russie, à Saint-Petersbourg et Novgorod, avec M. Steib comme guide accompagnateur. Une trentaine de personnes participeront à cette sortie.

D'autres excursions d'une journée sont à l'étude, à Paris ou en province. Le choix est vaste et des propositions vont être faites dans les jours prochains.

*** En septembre par exemple une visite à la Cité des Sciences et une visite des Antiquités Egyptienne du Louvre avec trajet en bateau-mouche. Si vous êtes intéressés demandez vite des précisions et un bulletin d'inscription à Mme Collombet ou à M. Steib.

Les conférences

En 2008, l'ARPA organisera plusieurs conférences.

On demandera à M.Touch de bien vouloir redonner sa conférence « Tuileries et briqueteries dans l'Aube » qui n'avait pas reçu en 2006 les auditeurs qu'elle méritait.

En fin d'année Mme Catoir présentera une étude sur « Bucey-en-Othe ».

Mme Collombet signale aux personnes intéressées qu'au sein de la MJC Jean-Claude Steib organise des entretiens avec projection et témoignages, sur différents pays du monde. Le 19 janvier il a évoqué l'Italie, et le 10 mars on parlera de la Pologne.

Le patrimoine

L'ARPA avait souhaité participer aux travaux de la chapelle Saint Avit. Il s'avère qu'ils représentent une charge colossale : toiture, charpente etc... où la participation de l'ARPA serait une goutte d'eau. On se mobilisera donc pour un chantier moins important mais qui tient au cœur des Aixois : la restauration du Saint Louis portant la couronne d'épines, fresque en grisaille et trompe-l'oeil, exécutée vers 1870 par Andreazzi, dans le chœur de l'église Notre-Dame, et qui a été mutilée lors de travaux entrepris imprudemment il y a quelques décennies.

L'ordre du jour étant épuisé, M. le Maire d'Aix-en-Othe prend la parole pour féliciter l'ARPA de son action et lui rappeler qu'elle a sa place pour participer efficacement aux actions de développement culturel patrimonial qui se mettent en oeuvre. Il fait savoir qu'aux prochaines journées du Patrimoine sera inauguré à l'église un orgue qui servira à la liturgie et aussi à des concerts. Pour terminer Mme Collombet invite les participants à partager le verre de l'amitié.

Lu et approuvé, la présidente

Annie Collombet